
VERBALE CONSIGLIO D’ISTITUTO 

21  DICEMBRE 2018 

 

Venerdì 21 Dicembre 2018 alle ore 18:30 si è riunito, presso i locali della scuola secondaria di I 

grado Montessori , il Consiglio d’Istituto regolarmente convocato. 

Risultano presenti: ORSOLINI FRANCESCO MARIA (Dirigente Scolastico), CIONNA EMILIANO, 

GIACCHETTI MIRCO, CARDINALI ELEONORA, GIACCHETTA ALESSANDRO, PRINCIPI MIRCO, CAIMMI 

PAOLO, PIOMBETTI EDI (genitori), FERRINI SIMONA, COLLAMATI GIULIANA, ESPOSTO MARCO, 

GIORGINI ALESSANDRA, MANIERA VALENTINA MARIA GRAZIA, MONTI STEFANIA, GRIFFONI 

SERENELLA (docenti), MATERI EUFEMIA, AGOSTINELLI MARIA (personale Ata). 

Risultano assenti: Giunta Virginia, Rimini Tiziana 

Giacchetta Alessandro esce alle ore 19,30 

Giorgini Alessandra esce alle ore 20 

E’  presente un genitore , il Sig.  Cardinali Daniele rappresentante della classe VC della scuola 

primaria L. da Vinci 

I punti all’ordine del giorno sono: 

1) Comunicazioni e saluti del Dirigente Scolastico ai componenti del nuovo Consiglio d’Istituto; 

2) Insediamento del nuovo Consiglio d’Istituto; 

3) Elezione del Presidente e del vice Presidente del Consiglio;  

4) Designazione segretario del Consiglio d’istituto;  

5) Designazione dei membri della Giunta Esecutiva; 

6) Approvazione Piano Triennale dell’offerta formativa e criteri attivazione sezione montessoriana 

presso la scuola dell’infanzia L’Aquilone a.s. 2019/2020;  

7) Comunicazione eventuali variazioni di bilancio;  

8) Varie ed eventuali. 

Il Dirigente Scolastico, constatato il numero legale dei partecipanti, dichiara aperta la seduta. Si 

inizia con la trattazione dei punti all’o.d.g: 

 

1°p.o.d.g. Comunicazioni e saluti del Dirigente Scolastico ai componenti del nuovo Consiglio 

d’Istituto. 

Il Dirigente Scolastico illustra le competenze del Consiglio d’Istituto contenute nel regolamento 

d’istituto, pubblicato nel sito della scuola e fa espresso riferimento all’ art. 45 del nuovo 



regolamento di contabilità - D.I. 129/2018,  pubblicato sulla G.U. del 16/11/2018, dove sono 

indicate le competenze del Consiglio d’Istituto nell’attività negoziale. 

 

2°p.o.d.g. Insediamento del nuovo Consiglio d’Istituto 

Il Dirigente Scolastico  

VISTO  il  decreto n. 2190  Prot. 10715/A19 del 03/12/2018  relativo alle nomine dei componenti 

del Consiglio d’Istituto;  

VISTA la proclamazione degli eletti del seggio elettorale n.1 del 27/11/2018, in base all’art. 45 

dell’O. M. n. 215/91 e all’art.1 comma 8 dell’O.M. n.277/98, e pubblicata all’Albo delle scuole in 

data 27/11/2018 prot. n. 10500/A19; 

VISTO che sono decorsi i termini di cui all’art. 46 dell’O.M. n. 215/91 e non sono stati presentati 

ricorsi; 

VISTO l’art. 47 dell’O.M. n. 215/91; 

presenta i componenti del Consiglio d’Istituto per il triennio 2018/2021 (genitori, docenti, Ata), 

secondo l’ordine di preferenza emerso dalle elezioni del 25  e 26 novembre 2018.  

COMPONENTE GENITORI: CIONNA EMILIANO , GIACCHETTI MIRCO ,  CARDINALI ELEONORA, 

GIACCHETTA ALESSANDRO, GIUNTA VIRGINIA, PRINCIPI MIRCO, CAIMMI PAOLO, PIOMBETTI EDI 

COMPONENTE DOCENTI: FERRINI SIMONA, COLLAMATI GIULIANA, ESPOSTO MARCO, GIORGINI 

ALESSANDRA, RIMINI TIZIANA, MANIERA VALENTINA MARIA GRAZIA, MONTI STEFANIA, GRIFFONI 

SERENELLA. 

COMPONENTE A.T.A.: MATERI EUFEMIA, AGOSTINELLI MARIA. 

3°p.o.d.g. Elezione del Presidente e del vice Presidente del Consiglio;  

Si procede con le operazioni relative all’elezione del Presidente e del  Vice Presidente del Consiglio 

d’Istituto,  tenendo presente che i  candidati, come indicato dai  genitori,  per le rispettive cariche,  

sono il signor Mirko Giacchetti e la signora Virginia Giunta. 

DELIBERA n. 01 Consiglio di Istituto del 21 dicembre 2018 

OGGETTO: elezione del Presidente e del Vice Presidente del Consiglio d’Istituto 

Il Consiglio di Istituto riunito il giorno 21 dicembre 2018 all’unanimità, per acclamazione ,  elegge 

rispettivamente come Presidente il Sig.    GIACCHETTI MIRKO e come vice Presidente la sig.ra  

VIRGINIA GIUNTA 

4°p.o.d.g. Designazione segretario del Consiglio d’istituto 

Il Presidente designa segretario verbalizzante l’insegnante ALESSANDRA GIORGINI. 



L’insegnante Giorgini fa presente però che impegni inderogabili dovrà assentarsi, pertanto assume 

la funzione di verbalizzante  di questa seduta la Sig.ra Agostinelli Maria , assistente amministrativa. 

 

5° p. o.d.g. Designazione dei membri della Giunta Esecutiva; 

Si procede alla designazione della Giunta Esecutiva. 

DELIBERA  n. 02 Consiglio di Istituto del 21 dicembre 2018 

OGGETTO: designazione dei membri della Giunta esecutiva 

Il Consiglio di Istituto riunito il giorno 21 dicembre 2018 designa , per acclamazione, come membri 

della Giunta Esecutiva i Sigg.: CIONNA EMILIANO  e GIACCHETTA ALESSANDRO (componente 

genitori),  ESPOSTO MARCO (componente docenti),  AGOSTINELLI MARIA  (componente ata). 

6°p.o.d.g. Approvazione Piano Triennale dell’offerta formativa e criteri attivazione sezione 

montessoriana presso la scuola dell’infanzia L’Aquilone a.s. 2019/2020. 

Il Dirigente presenta ed illustra il PTOF per il triennio 2019/2022, già deliberato nella seduta del  

Collegio Docenti del 12 dicembre 2018 che il Consiglio è chiamato ad adottare . La scuola  deve 

prevedere i miglioramenti nel futuro per i prossimi tre anni : 

RAV rapporto di autovalutazione 

PDM piano di miglioramento previsto dalla Legge 107 

 Il Dirigente mette in evidenza il fatto che quest’anno per la prima volta sarà inserito sulla 

piattaforma digitale “Scuola in chiaro”, quindi consultabile da tutti; sottolinea, inoltre, che il PTOF 

è un documento in divenire, che può essere modificato ogniqualvolta l’istituzione scolastica 

raggiunga gli obiettivi prefissatasi.  

Il Dirigente illustra le varie aree della piattaforma che compongono il PTOF e indica quali sono le 

priorità: 

1^  ridurre le non ammissioni all’esame di stato  

2^ riduzione della dispersione scolastica 

3^ migliorare gli esiti delle prove invalsi della scuola primaria  

4^ competenze chiave europee: curricolo verticale 

5^bullismo e cyberbullismo da verificare attraverso indicatori quali rapporti e voti di 

comportamento 

Indica inoltre quali sono gli obiettivi formativi  

1 valorizzazione e potenziamento delle competenze linguistiche 

2 sviluppo competenza della cittadinanza 

3 sviluppo di comportamenti responsabili 



4 alfabetizzazione  

5 potenziamento attività motorie 

6 sviluppo competenze digitali 

7 potenziamento metodologie laboratoriali 

8 prevenzione e contrasto della dispersione scolastica 

9 valorizzazione della scuola come unità attiva 

10 apertura pomeridiana della scuola 

11 valorizzazione dei percorsi formativi 

                    Piano di Miglioramento 

- Curricolo verticale 

- Ambiente di apprendimento 

- Inclusione e differenziazione 

- Orientamento strategico e organizzazione della scuola 

- Valorizzazione delle risorse umane 

Il Dirigente riferisce che i dati relativi ai principali elementi di innovazione sono stati inseriti dal 

Miur. 

L’Ins.te Monti chiede se è in questa area che deve essere inserita la sezione Montessoriana della 

scuola dell’infanzia L’aquilone, la cui attivazione è prevista per il prossimo anno scolastico. 

Il Dirigente parla di offerta formativa e risponde che è in questa area che il corso va inserito;  

Per quanto riguarda l’organizzazione della sezione  Montessoriana il Dirigente dà la parola 

all’Ins.te Monti che espone la necessità che la sezione  Montessoriana sia composta da alunni di 

età diverse in quanto l’apprendimento è migliore in sezioni  di età disomogenee. 

Il Dirigente chiarisce che per raggiungere questo obiettivo occorre che gli attuali  bambini di 3 e 4 

anni transitino nella sezione montessoriana. 

La sezione  non potrà essere composta di più di 29 alunni, saranno di meno qualora vi siano alunni 

diversamente abili.  

Interviene il Sig. Cionna  Emiliano che chiede   quali siano gli spazi da dedicare alla sezione 

montessoriana, dato che gli stessi dovrebbero avere metrature diverse.  Il DS e l’Ins.te Monti 

fanno presente  che non è tanto una questione di spazi quanto di arredi adeguati. 

Il Sig. Cionna inoltre, ritiene che i genitori non siano stati adeguatamente informati sull’attivazione 

del percorso montessoriano e , a suo parere,  molti genitori non sono d’accordo con l’attivazione 

della sezione montessoriana.  



Il Dirigente scolastico, a questo punto chiarisce tutto il percorso che  è stato  seguito per arrivare 

all’attivazione della sezione montessoriana : lo scorso anno è stata presentata a scuola  una 

petizione , da parte dei genitori (n. 28) dei bambini frequentanti l’asilo nido comunale 

montessoriano , per l’attivazione della sezione montessoriana presso la scuola dell’infanzia 

L’aquilone. 

Successivamente, l’amministrazione Comunale ha chiesto all’Istituto le disposizioni adottate in 

merito alla predetta petizione al fine di istituire la sezione montessoriana  già nel corrente anno 

scolastico. 

Nel contempo , ha assicurato l’acquisto delle attrezzature e degli arredi occorrenti . 

Il Collegio dei Docenti ha deliberato l’adozione della sezione montessoriana nella seduta del 

2/10/2018 con l’approvazione della medesima a partire dall’anno scolastico 2019/2020. 

Anche il Consiglio di istituto ha già approvato l’attivazione della sezione montessoriana nella 

seduta del 16/11/2018, a partire dall’anno scolastico 2019/2020.  

Anche la Regione ha approvato l’istituzione della  sezione  Montessoriano,  su richiesta del 

Comune di Falconara che ha emesso la relativa delibera, nell’ambito della rete scolastica regionale 

2019/2020. 

Interviene la DSGA per precisare che il Consiglio d’istituto è chiamato oggi , riguardo alla sezione 

montessoriana solo a deliberare  i criteri per l’accoglimento delle domande di iscrizione alla 

sezione medesima, in caso di eccedenza delle stesse.  

Si ipotizza prioritariamente il criterio della continuità dalla frequenza del nido comunale 

montessoriano  contestualmente alla territorialità. 

Il tema è complesso e il Consiglio si riserva di esaminare e deliberare i criteri di accoglimento delle 

richieste, dopo il termine delle iscrizioni  , qualora effettivamente si verifichi  un’  eccedenza  di 

richieste di iscrizione alla sezione montessoriana.  

Il Sig. Cionna Emiliano   chiede l’apertura di un tavolo di Lavoro tecnico con il Comune con la 

partecipazione dell’assessore, del dirigente preposto e del Dirigente scolastico.  Per quanto 

riguarda i criteri  si concorda che sul modulo di iscrizione sia inserita l’opzione della frequenza 

della sezione montessoriana con la precisazione che in caso di eccedenza di richieste ,   saranno 

applicati i criteri che saranno deliberati dal Consiglio d’istituto.  

DELIBERA  n. 03 Consiglio di Istituto del 21 dicembre 2018 

Oggetto: Approvazione Piano Triennale dell’offerta formativa e criteri attivazione sezione 

montessoriana presso la scuola dell’infanzia L’Aquilone a.s. 2019/2020 



Il Consiglio d’istituto , riunito il 21/12/2018,  approva il Piano Triennale dell’Offerta Formativa , con 

l’astensione del sig. Cionna Emiliano. 

 

7° p.o.d.g. Comunicazione eventuali variazioni di bilancio;  

 

Prende la parola la DSGA Materi Eufemia per illustrare le seguenti variazioni di bilancio effettuate 

nel periodo intercorrente tra l’ultimo Consiglio di Istituto e l’attuale seduta : 

A01 Funzionamento amministrativo €  348,40 quote assicurazione personale docente e ata 

A02 Funzionamento didattico € 2.887,40 quote assicurazione alunni 

A02 Contributo volontario € 4.283,00 

P05 Formazione del personale € 776,00 per quote docenti corsi di formazione infanzia e 

primaria 

P09 Viaggi di istruzione € 118,00  per quote scuolabus uscita didattica mostra Carlo Urbani 

classi III scuola secondaria Montessori 

 

8° p.o.d.g. Varie ed eventuali 

Si parla dell’organizzazione del servizio  in caso di sciopero, dal momento che nel corso  dell’ultimo 

sciopero sono arrivati  a scuola gli scuolabus con gli alunni. 

Il Dirigente scolastico riferisce che è stato contattato dal  Comune per accogliere gli alunni 

nell’attesa di rintracciare i genitori.  

Esauriti gli argomenti , alle ore 20,50 la seduta è tolta 

 

 

F.to Il SEGRETARIO       F.to IL PRESIDENTE 

Maria Agostinelli       Mirco Giacchetti 

 

 

 

 

 


